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(I lavori iniziano alle ore 14.36 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,  

ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 
 

OMISSIS 
 

***** 
 

Interrogazione a risposta immediata n. 2575 presentata da Accossato, inerente a "Convenzione per 

l'attivazione del servizio di senologia clinica, Percorso Fucsia" 

 

 

PRESIDENTE 

 
Proseguiamo con la trattazione dell'interrogazione a risposta immediata n. 2575, presentata dalla 

Consigliera Accossato, che la illustra. 
 
 

ACCOSSATO Silvana  

 
Grazie, Presidente. 
Gentile Assessore, le pongo una questione a proposito di un tema che lei conosce molto bene. Si tratta 

di una vicenda - quella dell'Ospedale Valdese - di cui si è occupato molto (probabilmente, avrebbe preferito 
non trovare il disastro che la Giunta precedente ha realizzato con la chiusura dell'Ospedale Valdese). 

Do atto del suo impegno e dell'impegno di questa Giunta per la realizzazione della Casa della Salute e 
di altri servizi. 

All'interno dell'ex Ospedale Valdese si è costituita, proprio sulla scorta della mobilitazione contro la 
chiusura, l'Associazione "Mettiamoci le tette". Si tratta di un'associazione di un gruppo di donne seguito 
presso il servizio di senologia dell'ospedale, che oggi, grazie ad un rapporto con l'Assessorato e con l'ASL 
Città di Torino, ha una sede all'interno dell'attuale Casa della Salute, realizzando una serie di servizi di 
consulenza, di incontro, di formazione e di ascolto, in particolar modo per le donne che hanno contratto un 
tumore al seno e che quindi si apprestano o a seguire un percorso di avvicinamento all'operazione o il 
percorso seguente di cura e di recupero. 

All'interno di quest'attività e di quest'impegno, le ambizioni dell'associazione sono però più ampie: 
sono volte a recuperare una parte di quella storia e di quell'esperienza che poi si è andata un po' perdendo e 
frammentando all'interno di altre strutture sanitarie torinesi e piemontesi, che era quella dell'esperienza del 
percorso senologico del Valdese che aveva un suo metodo e un suo perché, oltre che un grande 
apprezzamento da parte delle tantissime donne che lì erano seguite. 

All'interno di queste ambizioni di un ulteriore lavoro c'è questo "Percorso Fucsia", che le è stato 
presentato e che lei conosce probabilmente meglio di me, per il quale mi risulta essere anche attivo un 
Tavolo di lavoro presso il suo Assessorato, che prevede l'attivazione di una serie di nuovi servizi. Si tratta, in 
particolar modo, di servizi che non sono quelli di screening, che fa bene Prevenzione Serena, ma sono quelli 
di follow-up, cioè di attività che seguono le donne dopo l'operazione e anche attività di prevenzione, tra le 
quali quella sulle mutazioni genetiche BRCA, un progetto che sarà attivato a breve e per il quale 
l'associazione sarà in piazza il 2 e il 3 marzo, contemporaneamente alla manifestazione sportiva "Just The 
Woman I Am", quindi come partner importante di questa manifestazione che tutela le donne.  

Vado alla conclusione, chiedendo all'Assessore a che punto sia l'impegno dell'ASL Città di Torino e 
dell'Assessorato sul proseguo di questo progetto. Io ho parlato di convenzione, ma forse ho scritto 
erroneamente, perché non so se è proprio questa l'ambizione. È la conclusione di quello che può essere un 
passo avanti nell'impegno e nell'attività dell'Associazione "Mettiamoci le tette", della sua sede presso 
l'Ospedale Valdese, del rapporto tra questa Associazione, la storia del percorso senologico Valdese e 
l'Assessorato alla Sanità della Regione Piemonte. 
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PRESIDENTE  
 
Grazie, Consigliera Accossato. 
La parola all'Assessore Saitta per la risposta. 
 
 
SAITTA Antonio, Assessore alla sanità  

 
In effetti, come Assessorato abbiamo avuto un rapporto utile con l'associazione "Mettiamoci le tette", 

per il lavoro che abbiamo avviato dopo la chiusura poco fa richiamata. Abbiamo recuperato alcuni 
suggerimenti e, soprattutto, il valore di quell'esperienza del Valdese. 

L'abbiamo recuperata, innanzitutto, potenziando la breast unit del Sant'Anna, dove c'è stato un 
incremento consistente di attività e poi attraverso la riapertura del Valdese, con numerose attività che 
rispondono a una domanda diffusa sul territorio della Città di Torino. Tra un po' daremo anche i risultati 
complessivi del lavoro fatto in termini quantitativi.  

Abbiamo recuperato quella storia stipulando una convenzione; convenzione che è stata stipulata 
dall'ASL Città di Torino con l'associazione "Mettiamoci le tette" il 29 marzo 2018.  

Mi pare che abbiano dei locali e abbiamo partecipato ad alcune iniziative. Sicuramente c'è un grande 
entusiasmo e una grande determinazione da parte dell'associazione che sicuramente è utile.  

Recentemente, l'ASL Città di Torino, con una delibera dell'8 febbraio 2019, ha pubblicato un avviso 
pubblico per l'accreditamento (la formula è l'accreditamento) delle organizzazioni di volontariato, nei servizi 
di sostegno, orientamento, accompagnamento, nonché per iniziative culturali e ricreative. La formula è 
quella dell'accreditamento.  

L'8 febbraio è stato pubblicato, da parte dell'ASL Città di Torino, l'avviso pubblico e l'Associazione ha 
risposto a questo avviso presentando la propria domanda.  

La scadenza era alle ore 24 del 25 febbraio 2019. 
È in corso, quindi, il lavoro. 
È evidente che, sentendo il Direttore Alberti, non solo c'è la volontà, ma la convinzione di continuare 

ad avere un rapporto con l'associazione, con le modalità che saranno definite nella relazione che stabiliranno 
direttamente l'associazione e la Direzione Sanitaria. È chiaro che questo avsarà, per forza di cose, all'interno 
di una regia (ma questo mi sembra logico) per le attività di tipo sanitario, che per forza non può che essere in 
capo all'Azienda Sanitaria. 

Dico cose abbastanza scontate, però è stata presentata la domanda. Poco fa ho sentito il Direttore, che 
mi ha detto che nei prossimi giorni incontrerà l'associazione per definire bene meglio che cosa concretamente 
si può mettere in moto e, sulla base di questo, non soltanto ipotesi, ma accreditamento avviato sul piano delle 
procedure. 

 
 

***** 
 

OMISSIS 
 
 

(Alle ore 15.37 la Presidente dichiara esaurita la trattazione  

delle interrogazioni a risposta immediata) 

 

 

(La seduta ha inizio alle ore 15.41) 

 


